

## 地域とともにある学校へ

校長 秦一成

11月の半ば頃、職員作業でウミガメマラソンの準備に行きました。砂地を歩いて、距離を測りました。一番遠いところで350mの距離に目印を立てに歩くと・・・砂に足をとられてなかなか進まない！「子どもたちがここを走るのか！」と考えていましたが、それよりも「ゴミの多さ」に驚くばかり。また、砂地が狭くなっていたため、走路を確保することさえ難しいと思えるほどでした。

さらに、11月末には、突然の寒波。風が冷たくなり一気に季節が冬へ動いたようでした。更に、前線の通過による雨など、試走も中止するような天気が続き、強風により目印の旗が飛ばされて無くなっているとの報告があり、当日の朝の準備が大変そうだと考えられました。しかし、ゴミはほとんどありませんでした。

あたりを見渡すと、シルバー人材センターの方々がゴミを集めてくれていました。マラソン大会は、11時から始まり、子どもたちの激走がありましたが、少し離れたところで、ゴミを拾い続けてくれていました。

子どもたちのがんばりを、地域の方々が支えてくれたことに気付かされました。150周年記念事業や、ウミガメ放流などを通して、地域の方々が学校を支えてくださっていることに「大丸小の良さ」を感じる令和6年となりました。

また、大和さんから「例年だったら、北西の風が吹いて砂浜が戻ってきている」と聞いていましたが、本当に砂が戻ってきて、走路をずいぶん広くとる事ができて走りやすくなっていました。海のことを知っている方の存在は心強いばかりです。

令和6年、様々なことで皆さんの協力を得て、子どもたちは多くのことを学んできました。心より感謝申し上げます。皆様、良い年末年始をお過ごしください。



## 「本物に触れること」 On GreenField Jazz Quartet&サーカスとの出会い

ドラムが性格に刻むリズム、バイオリンが歌うメロディ、ピアノから流れてくる音の粒、身体に伝わるベースが一つに重なった jazz の調べにのせた、ボールやディアボロ（中国ゴマ）を使ったジャグリング、天井に届きそうな高さからの落下に息をのむエアリアル。それぞれの洗練された技術と、人を魅了する演技・演奏に浸ることが出来ました。子どもたちは、日記に「すごかった」と書き記していました。

子どもの中には、演奏に見入ってしまい見つめ続けている子もいました。日曜日もたくさんのお客さんが体育館に来てくれました。やはり、「本物」の持つ力はすごい。

子どもたちは無限の可能性が 있습니다。「本物に触れること」は、その可能性を引き出し、伸ばしてくれる最大の方法です。これから、どんな「本物」に出会いますか？



## 海がめマラソン

横瀬海岸で海がめマラソンを行いました。当日はよい天気、風もなくとても走りやすい天候でした。校庭で走るとは違い、砂浜は足を取られて走りづらいますが、1・2年生は600m、3・4年生は1000m、5・6年生は1400mの距離を走りました。毎朝の自主トレーニングや体育での練習の頑張り、地域や保護者の方の応援のおかげで、みんな最後まで走り切ることができました。



## 音楽発表会

町の小・中学校音楽発表会が行われました。大丸小学校からは3・4年生が参加し、創立150周年記念式典でも披露した「やさいのうた」や「帰りの会のサンバ」を発表しました。「やさいのうた」は、見る人を笑顔にし、「帰りの会のサンバ」は、元気を与えることができたことでしょう。他校の発表も見て、音楽の楽しさを味わうことができたようです。



## 芸術鑑賞会

Jazzとサーカスの芸術鑑賞会を行いました。ドラム、ピアノ、バイオリン、コントラバスのカルテットでは、楽器の特徴も説明しながら子どもたちが知っている曲をたくさん演奏してくださいました。中でも、大丸小学校の校歌を演歌風に演奏したり、ジャズ風に演奏したりと、普段聞いている曲が全く違う雰囲気になったことに子どもたちも喜んでいました。また、ジャグリング（写真中）をしたり、エアリアル（写真右）をしたりと、演奏に合わせてサーカスの様々な技を見せていただき、子どもたちは驚きの連続でした。5・6年生は事前のワークショップで、ジャグリングやドラムの体験をしましたが、ジャグリング体験では、ボール1つを投げてキャッチしたり、頭に載せて回ったりするのも難しく、思うように操作することができなかつたことから、プロの技のすごさをより実感することができたようです。



## 人権について考えましょう!!

12月10日は「人権デー」と定められており、12月4日から10日までを「人権週間」とし、全国的に人権啓発活動に取り組んでいます。いじめや虐待、性被害等のこどもの人権問題、インターネット上の人権侵害、差別や偏見など多様な人権問題がありますが、これらの解決には、私たち一人一人が人権問題を自分事として捉え、互いの人権を尊重し合うことの大切さについて、認識を深めることが不可欠です。

人権週間では、子どもたちは、自分も周りの人も楽しく過ごすことができるよう、道徳を中心に学習し、学校生活全体を通して自分のことや友達のことを考えました。ご家庭でもお子さんのことや周りの人との関わりなど、人権について一緒に考えてみましょう。



### <12月の行事予定>

- 2日(月) 海がめマラソン, 学級PTA
- 6日(金) 芸術鑑賞会
- 14日(土) 土曜授業日
- 15日(日) キッズセミナー(ミニ門松)  
門松づくり(6年生)
- 23日(日) 子ども読書の日, アウトメディアデー
- 24日(火) 終業式, 大掃除, 集団下校



### <1月の行事予定>

- 5日(日) 町二十歳を祝う会
- 8日(水) 始業式, 大掃除
- 10日(金) 校内書き初め会
- 11日(土) 土曜授業日
- 13日(月) 成人の日 
- 15・16日 鹿児島学習定着度調査(5年生)
- 17日(金) 大崎中学校入学説明会(6年生)
- 22日(水) 避難訓練(火災)
- 24日(金) なわとび大会, 学校保健委員会
- 26日(日) 人権フェスタ



☆ 今後も学校行事・PTA行事等の変更がありえます。  
ご理解とご協力をお願いいたします